



Columnas ESTATALES

8 de mayo 2024



Para que cuente,
¡Vota!

SE COMENTA

Que si la esperanza era que, con la legislación que obliga a la inclusión de representantes de grupos históricamente discriminados habría caras nuevas, la realidad fue decepcionante. La idea, de alguna manera, era dar espacio a afromexiquenses, miembros de los pueblos originarios, de la comunidad **LGBTI** y personas con discapacidad, sin embargo se siguen repitiendo personajes del eterno paisaje político. Por ejemplo, **José Antonio López Lozano** fue registrado como afromexiquense, y **Ruth Salinas** como indígena, ya ambos han tenido cargos legislativos. Y esos son solo un par de los muchos casos.

Que hasta hace unos días había una tensa calma entre militantes priistas de **Temoaya**, pero la situación ha pasado a una etapa crítica con el candidato de la coalición "**Amor a Temoaya**". Y es que en una reunión entre tricolores y representantes perredistas, de **Nueva Alianza** y de **Acción Nacional** en el municipio otomí, dejaron constancia de que rechazan al candidato **Juan José Mora Remedios**.

Entre los discursos reprocharon abiertamente la manera en que fue designado el aspirante, a esa voz se sumaron varios ex alcaldes, quienes coincidieron en su desacuerdo y señalaron que este era el momento de postular y apoyar a un ciudadano, haciendo alusión a **José Natividad Medina**, quien fue descartado en su aspiración a través de **Nueva Alianza**, partido que sigló la candidatura.

Que al fragor de la batalla electoral, en algunas demarcaciones comienzan a surgir datos para el análisis: por ejemplo, en **Cuautitlán Izcalli** han hecho notar que durante la reciente administración encabezada por la candidata a la reelección en la alcaldía por "**Fuerza y Corazón por el Edomex**", **Karla Fiesco**, se otorgaron cantidades millonarias en contratos por combustible para los vehículos oficiales.

Lo que levanta más de una ceja es que el principal beneficiario de adjudicaciones directas y licitaciones públicas sea un grupo empresarial en el que participa **Francisco Rojas**, diputado panista, con los recursos que emanan de la tesorería a cargo del hermano de otro diputado blanquiazul. —



VALLE DE MÉXICO Violencia cobra vidas en tiempos de campaña

Ante el muy lamentable asesinato del ex director de administración de Tlalnepantla, Luis Antonio Gutiérrez, el candidato de la coalición “Fuerza y Corazón por México”, a la alcaldía, Marco Antonio Rodríguez, fue el primero en salir a exigir que se esclarezca el homicidio, pero también en llamar enérgicamente a sus oponentes a no politizar un tema que lastima, a la familia de su ex colaborador y también a la sociedad del municipio.

Por su parte Adrián Juárez diputado con licencia, emanado del PAN, y ahora candidato a la primer regiduría de Morena al Ayuntamiento de Tlalnepantla, en conferencia de prensa en la que se le notó muy nervioso, y a la que acudió con chaleco antibalas, aclaró no es sospechoso de haber asesinado a quien llamó su amigo, y exigió a la Fiscalía el esclarecimiento del crimen e intentó politizar el desafortunado suceso responsabilizando a Tony Rodríguez, de lo que le pueda pasar a él y su familia.

Llama la atención que el candidato que encabeza la fórmula de la coalición a la que ahora pertenece Adrián Juárez, no lo respaldara acompañándolo a esta conferencia de prensa, en donde dio explicaciones no pedidas, pues refirió que quien perdió la vida, lo buscó en diciembre 2023 y le pidió que lo asesorara para presentar su denuncia ante el OSFEM, sobre un contrato que presuntamente no había firmado cuando era servidor público y sin embargo deciden esperar a que inicien las campañas para presentarla.

Morenistas inconformes

En Atizapán de Zaragoza el fin de semana, morenistas inconformes realizaron un mitin, en la explanada del Mausoleo, Adolfo López Mateos, para expresar su rechazo a la imposición de dirigencia nacional, del militante del Partido Verde, Gonzalo Alarcón, a quien calificaron como “corrupto, conservador y foxista”. Los inconformes aclararon que respaldan al ciento por ciento al Presidente de México y a Claudia Sheinbaum, pero que no votarán por el ex panista ni por su planilla, pues dijeron “tiene de todo, menos de la 4T”.

Aquí mismo el líder social, Daniel Ríos Ávila, informó que fue impugnada

la candidatura del ex panista ante las comisiones nacionales de Elecciones y de Honor y Justicia de Morena, porque se violentó el siglado que firmaron los partidos de la alianza conformada por Morena-PVEM-PT con el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), donde se señala que el candidato a la alcaldía sería para un militante de Morena.

Zona Volcanes Atlautla en el ojo del huracán

Se nota la ausencia de poder en Atlautla, y es que el edil Raúl Navarro desde hace meses no se presentó a realizar sus actividades en la presidencia para atender los asuntos y es que además, solicitó permiso para buscar la reelección; acción que tiene muy molestos a los habitantes que manifiestan en redes sociales su descontento y lo más seguro es que le manifiesten su rechazo en las urnas el próximo 2 de junio y para colmo, por fin hizo su aparición en el inicio de su campaña para buscar la reelección y se notó el rechazo del pueblo porque llevaba caminando a su esposa al frente de él que la tomaba de los hombros, “como si fuera un escudo”; lo que se destaca es que iba acompañado por un contingente de casi dos mil personas que coreaban su nombre ante los rostros de molestia de la gente que lo veía pasar.

Y es que este municipio se encuentra en el ojo del huracán por la disputa de la candidatura de Morena a la presidencia municipal, por un lado el Instituto Electoral Federal INE da a conocer al candidato por la alcaldía con su planilla y el Instituto Electoral del Estado de México IEEM emitió su propia lista con el nombre de Marcos Bautista, dos personas diferentes lo que a causado confusión y es que este municipio aunque pequeño en territorio, recibe importantes recursos económicos ya que está considerado con alta marginalidad, ello, explica porque muchos perfiles políticos se disputan el poder.

Región Zumpango Plan C secreto a voces

La estrategia de Morena se reduce a una versión por demás ventilada; el muy mencionado Plan C, por líderes políticos, militantes, siervos de la nación y receptores de programas sociales es un plan que tiene el movimiento para asegurar que la gente marque en la papeleta de título presidente, senadores y diputados federales, en el espacio inferior izquierdo.

El sonado Plan C, tiene como destino votar con la “C” de Claudia, pero la explicación es la que realmente pone en advertencia a muchos simpatizantes, porque esta indicación quiere ganar la presidencia, la mayoría en la Cámara y en el Senado, el motivo, pues sería más largo de explicar, pero lo que nos ocupa es señalar que a nivel municipal dejan a libre decisión el voto, es decir, para Morena no es importante el voto de los candidatos a diputados locales ni a presidentes municipales, claramente comentan, vota por quien quieras.

Notar que hay candidatos a diputados locales de la Región Zumpango,

que son ciudadanos de otros distritos electorales o que los candidatos a presidentes no emanan de las propuestas más populares, no es producto de una estrategia y eso es lo que tiene desconcertados a los simpatizantes, que no les gustan sus candidatos y que optarán por votar por otras opciones, el famoso Plan C, deja a la suerte la representación de ciudadanos en los municipios, entonces podemos llegar a pensar que no importan o que se generalizan las reglas, lo que debe preocupar porque no todos tienen las mismas necesidades.

Región Texcoco

En Tezoyuca el candidato Edgar Morales Ávila se dirige a un posible triunfo pues en las caminatas que ha realizado por las comunidades que más aportan votos, Tequisistlán y la cabecera municipal dieron gran respuesta al candidato de “Fuerza y Corazón”.

Cabe mencionar que Alma Alcántara, quien es candidata de Morena también realizó su recorrido por el municipio, eligiendo la colonia de Ejidos de Tequisistlán en el que fue acompañada por Rigoberto Cortés.

Ambos candidatos han recibido aceptación de los habitantes de Tezoyuca, por lo que la contienda el próximo 2 de junio será entre ellos, por lo que estará reñida la elección pero tendrán aún unas semanas para convencer a aquellos que estén indecisos en votar por la continuación de un proyecto que apostó por el mejoramiento público o bien la Cuarta Transformación a la que ya se dio oportunidad de gobernar de la mano de Diana Chávez al resultar ganadora en el 2018.

Zona Oriente Agresiones a candidatos

A comienzos de su campaña, la candidata a la presidencia municipal de La Paz, Martha Guerrero señaló amenazas y agresiones hacia su persona y su equipo de campaña por parte de grupos vinculados al PRI, esto durante sus recorridos en diferentes colonias.

A través de videos, la candidata morenista mostró el momento en que hombres con la cara cubierta les impiden el paso, mientras que algunas mujeres los amedrentan con groserías.

Ante esta situación, Martha Guerrero dejó muy en claro que no solicitará seguridad al Instituto Nacional Electoral (INE), encargado de activar el mecanismo de protección a los aspirantes a algún cargo público durante las elecciones.

En la entidad mexiquense se percibe un ambiente de violencia y La Paz no es la excepción, municipio que registra un alto índice de homicidios dolosos, extorsión, robo a transporte público, narcomenudeo y robo a vehículos. Este contexto de violencia no debería ser tomado a la ligera por la candidata morenista quien ya ha sido víctima de atentados.

Sin duda, estas elecciones ya se perfilan como las más violentas donde no dan tregua las amenazas, hostigamientos, atentados y el asesinato de candidatos.



Yolanda Senties

¡No basta el *currículum vitae* del candidat@!

El ciudadano que tiene el derecho y la obligación de votar, necesita conocer a los candidatos para elegir, según su voluntad y criterio, libremente. Requiere de información veraz, no acomodada para el momento electoral.

No basta que el candidato aspire al cargo con "toda ilusión, ganas, interés", debe conocer las normas que le indican sus obligaciones y derechos, las posibilidades de aplicarlas para defender asuntos que lleven al bienestar común.

No basta con la foto de campaña sonriendo o abrazando a un niño o a una viejita, sino lo que ha hecho en beneficio de ambos, con iniciativas de ley, aprobando o desechando las que los benefician o perjudican.

No basta con tener numerosos títulos profesionales, sino la aplicación de esos conocimientos, y experiencia para defender al desprotegido

No basta con que tenga antecedentes de numerosos trabajos, públicos o privados, sino qué ha realizado en cada uno de esos trabajos en beneficio de la comunidad, cuál ha sido su actitud como servidor público, probando resultados.

No basta con conocer cuál es su deporte favorito o su comida preferida, sino conocer su conducta matrimonial, familiar y social. Acordarse de "cuando el río suena, agua lleva".

No basta con haber ocupado un cargo público, si no entiende que eso sólo sirve para servir y no para servirse de él.

No basta, en concreto, presentar un currículum muy adornado de títulos y cargos públicos o privados, de recursos y presunción de "poder", si se tiene "cola que le pisen", y que desde luego se esconde, sobre todo en esta época electoral.

La obligación del candidato es propor-

cionar información veraz, sin mentiras ni cosas ocultas, de corrupción e impunidad.

Y la obligación del ciudadano es conocer, estar bien informado, acerca de los candidatos, no sólo guiado por las fotos y el currículum de campaña.

No olvidar que la obligación como ciudadano, más importante, es ir a votar sin pretextos.

elisa_vol@hotmail.com



El pico del pollo

Alfredo Albiter Sánchez
alfredoalbiter@capitalmedia.mx

Observadores y más

En especial en esta elección, que es histórica por sí sola -todo parece indicar, tendremos a la primera Presidenta de los Estados Unidos Mexicanos- se deben sumar las jornadas locales -entre ellas la mexiquense- esto ha provocado estemos llenos de mirones, videntes, observadores y hasta de profetas en resultados... De esta amplia gama de personajes que aparecerán en el día "D", -el 2 de junio- estaremos hablando, pues invariablemente los habremos de encontrar en casi todos lados. No sé si eso sea bueno, malo o todo lo contrario, pero nos dará para saber el lado en donde estaremos parados en esa importante fecha. Los mirones, pues sólo serán eso, personas cuya principal función -por decisión personal- será la de quedarse viendo cómo otros hacen las cosas, incluso aquellas en su momento desechadas con rapidez, porque ese domingo, un compromiso ineludible y apenas me dará tiempo de ir a votar, de hecho no sé si alcance a llegar antes del cierre de casillas...Entonces ¿qué pues con las y los observadores? No bueno, ahí sí hay metodología, preparación, objetivo principal y final, es como un cuarto árbitro. Me expli-

co; por principio de cuentas son hombres y mujeres que están registrados ante el Instituto Nacional Electoral (INE) y por supuesto, están reconocidos y reconocidas por la autoridad, pues llevan un proceso de capacitación para vigilar y además fomentar -impulsar- las diferentes etapas del proceso electoral, o sea nada de, "tengo cosas por hacer y mejor otro día", nel, se preparan y todo para el antes y el día "D". Como lo dijimos, reciben capacitación para realizar una función fundamental en la jornada electoral, pues deben ir a las casillas y verificar que todos los procedimientos se lleven conforme a la Ley -desde la apertura a la hora indicada, la conformación de la mesa, asistencia de los representantes, existencia de material necesario y oficial- y por supuesto, que no exista alteración alguna en la o las casillas que se visiten. Cabe destacar lo opcional que resulta es estar en una casilla todo el tiempo o visitar cualquier número de ellas, esta es una determinación personal...Según el territorio en donde se llevará a cabo la labor de observación, pueden actuar por su cuenta o bien formar parte de redes ciudadanas que los coordinen

y den acompañamiento. Esta labor es de suma importancia, porque la labor realizada contribuye a dar validez y certeza a las elecciones. -Por cierto, si quieres o deseas ser observador u observadora electoral puedes acudir a la página del Instituto Nacional Electoral (INE), en donde encontrarás toda la información necesaria para sumarte a esta muy importante labor...Y luego vienen los y las videntes, en algún momento hemos estado en ese sitio o lugar, pero de ellas y ellos ya hablaremos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, el descoordinador de campaña de la coalición Fuerza y Corazón por el Estado de México de Zinacantan, Ernesto Palma Mejía, se espantó con el petate del muerto y acabó por regar el tepache, dando publicidad innecesaria a la contra de Manuel Vilchis Viveros en una "relampagueante" conferencia de prensa -me dicen duró sólo unos minutos- terminando en un intento de bofetón de risa loca. ¿Y el "mucicgalo"? Tal para cual. Dios te ampare Manuel... Ya le seguimos...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



DESDE LAS ALTURAS

ARTURO ALBITER MARTÍNEZ

- ♦ Proyecto de seguridad de Melissa Vargas
- ♦ Lista para el debate si lo determina el IEEM.
- ♦ Reitera que no tiene problema para participar luego de ser acusada por violencia política de género
- ♦ La campaña negra en su contra.
- ♦ Detalle del día: Siguen las críticas contra el rector por reunión a "escondidas" con candidato Ricardo Moreno de Morena.
- ♦ Pudo violar estatutos.
- ♦ Comentario del día: Atlacomulco otro municipio que podría perder el PRI.
- ♦ Marisol Arias pide que voten, pero por "Claudia".
- ♦ Camina con mucho trabajo y eso de hacer campaña desde su casa no es chiste.

LOS CANDIDATOS DE Toluca se mantienen en campaña. Melissa Vargas se presentó ante los medios de comunicación para dar a conocer el proyecto que tiene sobre la forma que enfrentará la inseguridad si gana la próxima elección.

Y es que el tema de la seguridad debe ser uno de los más importantes para tomar en cuenta, porque de acuerdo al INEGI en la última Encuesta Nacional de Seguridad Urbana, si bien la percepción de inseguridad para el caso de Toluca disminuyó, todavía se encuentra en un rango cercano al 80% de la población mayor de 18 años que tiene miedo de vivir en la capital.

Pero si lo observamos con números totales entonces la situación se nota más preocupante.

Para el INEGI, en Toluca viven un total de 985 mil 434 personas mayores de 18 años, de los cuales sólo 211 mil 204 se sienten seguros, los restantes 768 mil 034 son los que salen con temor de su casa debido a la inseguridad.

Si anotamos el número de habitantes, Ecatepec tiene más que Toluca. En el primer caso, los que se sienten inseguros son 1 millón, 238 mil 994.

Naucaclpan que ocupa el segundo lugar nacional de percepción de inseguridad, son 623 mil 030 naucaclpaneses en esa condición.

En la clasificación nacional en cuanto al número total de habitantes que tienen miedo de vivir en su municipio Toluca ocupa la octava posición, debajo de ciudades como Guadalajara, Monterrey, alcaldías de la Ciudad de México, León, Tijuana que tienen una mayor cantidad de habitantes.

Así, la aspirante del PRI para la alcaldía de Toluca, Melissa Vargas tiene contempladas 20 estrategias para atender esa problemática, llama la atención que le dará prioridad al tema de la inteligencia y el análisis con atención de las principales zonas con más inseguridad.

Debido a su formación y el resultado que ha obtenido en temas como la violencia contra las mujeres planea que la población disponga de aplicaciones en el celular para que por ejemplo, cuando soliciten una patrulla por algún incidente, le sea posible al usuario observar en tiempo real la unidad.

El control de los elementos policíacos será otro apartado, pero también el reconocimiento por su labor, en el que se incluyen mejores salarios.

LISTA PARA EL DEBATE

En lo que se refiere al debate expresó que esta lista para cuando el IEEM lo determine, si es que eso ocurre. En un encuentro propuesto por Televisión Mexiquense no se pudo realizar porque uno de los candidatos no aceptó, todo apunta a que fue Ricardo Moreno.

VIOLENCIA POLÍTICA DE GÉNERO Y CAMPAÑAS NEGRAS

Sobre el tema de violencia política de género en contra de la ahora Gobernadora, Melissa Vargas dijo que sólo fue una amonestación administrativa por lo que no es impedimento para participar.

Sobre la campaña negra que han orquestado en su contra dijo que eso sí era violencia política de género, pero que tenía la piel gruesa y no iba a realizar acusaciones.

DETALLE DEL DÍA: REUNIÓN "A ESCONDIDAS" DEL RECTOR SIGUEDANDO DE QUE HABLAR

La polémica que causó el rector de la UAEM, Eduardo Barrera luego de la reunión a "escondidas" que sostuvo con el candidato de Morena para alcalde de Toluca, Ricardo Moreno no para y es que además de la molestia que causó al interior de la institución y con otros candidatos se encuentra el tema de haber violado la legislación universitaria.

De acuerdo al artículo 4 de la Ley de la UAEM, la "Universidad y sus órganos de gobierno y académicos, se abstendrán de realizar todo acto que implique militancia partidista o religiosa que comprometa la autonomía, el prestigio o el cumplimiento del objeto o fines de la institución".

Pero también en el Estatuto Universitario se pueden leer artículos que obligan a todos los miembros de la comunidad universitaria de abstenerse de realizar actos proselitistas a favor de cualquier agrupación política o religiosa.

Aunque la reunión fue para hablar del tema del agua, de acuerdo al rector, a nadie le convence una explicación que raya en lo absurdo.

POSTURA DE MELISSA VARGAS

Mencionó que le hablaron de rectoría para decir que trataron el tema del agua y que cuando quiera puede sentarse con el rector, ante lo cual la candidata mencionó que la Universidad debe actuar con imparcialidad y apertura.

Las reuniones a "escondidas" no son bien vistas y la comunidad universitaria merece transparencia.

COMENTARIO DEL DÍA: MARISOL ARIAS EN ATLACOMULCO PIDE QUE VOTEN, PERO POR "CLAUDIA".

UNA CANDIDATA QUE APENAS SE MUJEVE, APENAS HABLA, PERO AFERRADA AL PUESTO.

Desde hace algún tiempo comentamos en este espacio que la alcaldesa de Atlacomulco, Marisol Arias, a pesar de sus limitaciones físicas, que cada día se hacen más delicadas, se aferró al cargo de alcaldesa y a pesar de todas las opiniones en contra busca la reelección.

Las principales organizadoras de una derrota del PRI en la entidad, Cristina Rutz y Ana Lilia Herrera son las culpables de que se tengan candidatos como Marisol Arias.

Aunque el resultado final sea equilibrado, el PRI perdió, porque tenía la oportunidad de ganar la gran mayoría de los cargos.

Marisol Arias cada día muestra con mayor claridad sus limitaciones. En días recientes, durante un discurso pidió que votaran por "Claudia", refiriéndose a la candidata presidencial de Morena.

En el video se puede escuchar "...Yo les digo que necesitamos votar por la coalición, también les digo que si quieren conservar sus propiedades y aquella casa que compraron, que construyeron con muchos esfuerzos, si no votan por Claudia, y por nosotros, lo van a perder.

Pena ajena...



Gracias a mi hiperactividad y deseo de generar cosas, a lo largo de mi vida universitaria en mi querida UAEMéx, siempre tuve trato directo con mis rectores y directores de la Facultad de Derecho, pues más que pedir permiso, les avisábamos, que a través del grupo Expresión, habíamos organizado un evento, un simposio, una colecta, un torneo de fútbol, un debate político, concursos de poesía, fiestas e incluso, una campaña de apoyo que hicimos en Chiapas en las comunidades de Chenalhó y Acteal, una gran historia que algún día les contaré.

Cuando las autoridades universitarias se preocupaban por lo que organizábamos, les decía que no había razón, pues finalmente una característica del universitario deber ser el humanismo, estudie lo que estudie, por ello defendía que a la política dentro de la universidad no se le debía tener miedo, sino que se tenía que incluir como parte fundamental del desarrollo de los estudiantes, de ahí que actualmente a mis alumnos les enfatice que las aulas no son espacios para monólogos, sino para compartir la enseñanza a través del diálogo, el debate y las ideas de todas y todos los universitarios.

Por lo anterior, me parece positivo que el rector de nuestra Alma Máter, **CARLOS BARRERA DÍAZ**, se haya reunido en el restaurante Bistro Mecha de Toluca, previo a una conferencia de prensa, con el candidato a la Presidencia Municipal de Toluca por la alianza "Sigamos Haciendo Historia" de Morena, PVEM y PT, **RICARDO MORENO**, para hablar de temas importantes que tienen que ver con la UAEMéx y la capital mexiquense, donde recordemos que se encuentran la mayoría de los planteles de la universidad estatal.

Ojalá que, así como **RICARDO** tuvo la iniciativa de reunirse con el rector de la Universidad Autónoma del Estado de México, lo hagan otras y otros candidatos de la entidad, ya que deben estar conscientes de lo mucho que puede ofrecer la UAEMéx para tener soluciones a diversas problemáticas que vivimos en los municipios mexiquenses.

Recuerdo cuando antes organizábamos debates de los candidatos a las alcaldías en las facultades de Ciencias Políticas y Sociales o en la de Derecho, algo que se dejó de hacer precisamente por el miedo al qué dirán, por lo que habrá que enfatizar que nada malo tiene una reunión del rector con algún candidato, de hecho, ojalá sean más para que también asuman un compromiso con nuestra universidad y sus soluciones vayan de la mano de lo mucho que pueden ofrecer los investigadores, académicos, alumnos y demás comunidad auriverde, que de forma errónea ha sido desaprovechada por muchas autoridades, algo que debe cambiar en beneficio de nuestro querido Estado de México y sus municipios.

LA GRÁFICA DE HOY

Nos la hicieron llegar a las redes sociales de El Valle para informar de un fuerte accidente que se registró en el puente a desnivel de avenida Solidaridad Las Torres, antes de la salida de Prolongación 5 de Mayo, todo ocasionado por una pipa de agua que en su maldita imprudencia se llevó a varios vehículos.

Recordemos que en las vías primarias los vehículos pesados tienen prohibido circular, por lo que no pueden ingresar camiones del transporte público de pasajeros o de carga, sin embargo, en el Valle de Toluca es común ver cómo les vale madre a los choferes que andan a toda velocidad en avenidas importantes como Tollocan o Las Torres, entre otras, algo que como sociedad denunciaremos una y otra vez, pero que las autoridades no atienden.

El accidente de ayer y muchos más se podrían evitar, si se aplicara el Reglamento de Tránsito, lo malo es que vivimos en la tierra del gandalla, de la imprudencia y de la falta de educación

Y VA DE CUENTO

Dos amigos gays, de nombre **SANTIAGO TÉLLEZ** y **RODRIGO INIESTRA**, se van a la Feria de San Isidro en Metepec a tratar de ligarse dos galanes, sin embargo, ya en la madrugada se dan cuenta que no lograron su objetivo, por lo que dice **SANTY**: ¡Ay, Mana! ¡Vamos a tener que acostarnos juntas!

A lo que le responde **RODRY**: Sí, ¿pero quién la hará de hombre?

Como ninguno dice algo, **SANTY** le propone: Ya que nadie quiere, el que acierte esta adivinanza será quien la haga de hombre. ¿Cuál es el animal que por las noches anda por los tejados y hace miao, miao?

A lo que **RODRY** responde: ¡El cocodrilo! Manis.

Y **SANTY** le responde: ¡Acertaste!





Dobleces

Israel Mendoza Pérez

@imendozape

El legislador perpetuo

Para el dirigente y propietario del Partido del Trabajo, Alberto Anaya Gutiérrez, la reelección legislativa y la reducción de legisladores plurinominales son temas excluidos de su agenda política. Aunque son temas abordados por la cuatroté encabezada por Morena, sus intereses particulares son trastocados, por ello los evita.

En febrero de este año, el presidente Andrés Manuel López Obrador, propuso eliminar las candidaturas plurinominales; que el Congreso de la Unión se integre por 300 diputados y no por 500 y el Senado de 64 y no 128 legisladores como en la actualidad.

Sin embargo, Anaya Gutiérrez es el conspicuo dirigente que desde hace más de tres décadas brinca de la Cámara de Diputados a la de Senadores a través de la vía plurinominal. Por ello es que este tipo de iniciativas no van con su ideario político.

Su formación de la vieja escuela maoísta, desprecia los principios democráticos. Ejemplo de ello es su indómita carrera, Alberto Anaya ha sido tres veces diputado federal (1994-1997, 2000-2003 y 2012-2015) y dos veces senador de la República (1997-2000 y 2006-2012), en todas las ocasiones por la vía plurinominal. En la actualidad, también es diputado por la misma vía.

En este punto y en el de eliminar la reelección, planteado por la candidata presidencial Claudia Sheinbaum, el Partido del Trabajo tiene matices. Anaya ha recurrido desde la fundación de su partido en 1990 a una reelección legislativa retorcida a través de la figura de plurinominal.

Hay que echar para atrás todas las reelecciones.

Incluyendo la de diputados y alcaldes, señaló en su momento la abanderada de la coalición "Sigamos Haciendo Historia".

El tema de desaparecer la reelección legislativa es la impostura del juego democrático y un componente propagandístico rentable en tiempos electorales. Beto Anaya, es el dirigente destacado en el manejo de estas figuras. Por ello es que mantiene distancia en la actualidad de la campaña presidencial.

Alberto Anaya se encuentra en una situación de desagrado e incluso de exclusión silenciosa y quiere salir a flote en la última campaña que se considera con la imagen del Presidente. Su espacio de confort era el trabajo conseguido a lo largo de 24 años, de la mano del presidente Andrés Manuel López Obrador y ya se acaba conforme se transita al final del sexenio de la cuatroté. Ahora, su presencia está diezmada, y él mismo se achica ante las nuevas formas de comunicar y transmitir el interés hacia los electores. Su partido ya huele a rancio y no se moderniza.

Desde hace un año, en los comicios de Coahuila, el PT se sometió a los designios de Morena. Y es que sin ánimos de convertirse en un partido de izquierda más amplio y moderno, el PT se encuentra anacrónico y con una severa crisis de identidad. Mantiene su espíritu fundacional maoísta y al mismo tiempo añora el nacionalismo revolucionario. A final de cuentas, mientras Alberto Anaya se encuentre en su ambiente legislativo, el PT seguirá siendo la meretriz del partido en el poder.